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Visita Pastoral 
O Bispo Auxiliar de Braga, D. Anto

nino Eugénio Fernandes Dias, fez uma 
Visita Pastoral a S. Bartolomeu do Mar, 
no concelho de Esposende, nos dias 20 
e 21 de Janeiro, a qual term inou com a 
administração do Sacramento do Crisma, 
a 37 jovens. 

A comunidade de S. Bartolomeu 
engalanou-se para receber um dos mais 
altos dignitários da Diocese de Braga, D. 
Antonino Dias, Bispo Auxiliar de Braga. 

No dia 20, o prelado bracarense quis 
contactar de perto com a população local 
e com as forças vivas da comunidade, 
tendo visitado as infra-estruturas de 
apoio à paróquia, educacionais e socia is, 
administrou a Santa Unção às pessoas 
doentes ou com mais de 65 anos. No 
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Anal do dia, ainda teve tempo para 
reunir com os jovens crismandos e com 
os grupos de apostolado de apoio à 
comunidade. 

D. Antonino foi recebido no adro 
paroquial pelo pároco Dr. Jaime Machado, 
pelos elementos da Fábrica da !greja e 
pelas autoridades da freguesia , comitiva 
que o acompanhou ao longo da tarde. 

O Bispo Auxiliar de Braga visitou 
a Escola do ensino básico de Baixo, 
onde manteve um agradável e animado 
diálogo com as crianças. O corpo docente 
e as crianças engalanaram a entrada 
e a Escola para receber D. Antonino 
que agradeceu "gesto tão simpático". 
Ofereceram ainda um bonito ramo de 
flores que muit o agradeceu. 

(Continua na página 2) 

O Bispo Auxiliar de Braga, O. Antonino Dias ( 2. 0 à esquerda na úl t ima fila), visitou as 
instituições da freguesia na sua Visita Pastoral . (Foto: Elisabete Maranhão) 

Editorial 
A democratização do país ' 

permitiu uma aproximação maior 
das instituições e dos seus legais 
representantes às pessoas. Per
mitiu, inclusive, desfazer m itos ou 
ideias algo erradas ao co locarem 
em determinados pedestais os 
altos cargos da nação e da própria 
Igreja . Hoje todo o poder está 
mais próximo das pessoas. 

Ao longo da Histó ria, sempre 
a Igreja acompanhou de perto o 
seu "rebanho", através das Visitas 
Pastorais. Estas são importantes 
quer para os pastores locais quer 
para os próprios membros das 
comunidades. É diferente ouvir a 

1 
voz do pároco e ouvir a mensagem 
dita pelo Bispo da Diocese. Apenas 
porque muitas vezes as pessoas 
pensam que a voz do pároco, 
naquilo que diz respeito à Igreja 
e sobretudo nas suas normas, 
é fruto da cabeça pa rt icu lar de 
cada padre e não cor responde à 
doutrina da Igrej a. Neste sentido, 
os conselhos e as indicações que 
muitas vezes os prelados deixam 
aos pa roquianos nest as visi tas 
va lem m ais de. que tudo o resto. 
A autoridade do Bispo através das 
palavras ditas têm outro reflexo na 
nossa m ente e maneira de actuar, 
apesar de serem as m esm as ditas 
pelos párocos. 

D. Antonino Dias honrou a nossa 
fregues ia com a sua Visita Pastoral 
nos dias 20 e 21. O à-vontade e 
a form a cordial e am iga como 
cumprim entou todas as pessoas 
que encontrou pelas ruas, a forma 
amiga e alegre no conta cto com 

(Continua na página 9) 
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· Jlisita . Pastoral 
teve uma reunião com os 37 jovens 
que no dia seguinte recebiam o Crisma. 
Seguiu -se, ainda, uma reunião com todos 
os agrupamentos de aposto lado que dão 
apoio à comunidade. D. Antonino deixou 
alguns conselhos e deu orientações pas
torais no modo de desenvolver o trabalho 
com vista a celebrar melhor os actos de 
vida religiosa. E lembrou a necessidade 
de se criar um grupo de pastora l familiar 
como forma de evangelizar a famíl ia e 
a sociedade. 

. ' ~ . 

(Continuação da 1 . ª página) 
Seguiu depois para a Esco la do 

ensino básico de Cima, onde foi receb ido 
pelo corpo docente, funcionária e alunos. 
D. Antonino dialogou, de forma simples 
e aberta com os alunos deixando um 
verdadeiro quebra-cabeças aos alunos 
com as "ovelhas da minha terra que 
têm oit o patas". Pelos v istos os senhores 
professores lá conseguiram resolver o 
problema aos meninos, ou não tivessem 
as ovelhas "duas patas à frente, duas 
atrás, duas do lado direito e duas do 
lado esquerdo". O Sr. Bispo agradeceu o 
em penha e dedicação dos professores. 

A comitiva deslocou -se ainda ao 
Centro Social da juventude de Mar. 
Aqui D. Antonino descerrou uma placa 
comemorativa da sua visita. As crianças 
surpreenderam o prelado ao cantarem 
a canção "Põe a mão na mão do meu 
Senhor", acompanhada por uma bonita 
coreograAa. D. Antonino agradeceu e 
contou aos pequen inos a história do 
"Lobo Bom" que os meninos adoraram . 
O presidente do Centro Socia l, Fernando 
Cepa agradeceu a visita e ofereceu um 
conjunto de obras pub licadas pela 
instituição. Seguiu-se uma visita a todas 
as dependências do edifício e ao pavilhão 
gimnodesportivo, não deixando o prelado 
de enaltecer o trabalho desenvolvido pelo 
Centro Social de Mar. 

O Bispo Auxiliar visitou as instalações 
da Junta de Freguesia onde foi recebido 
pelo presidente da Junta, Abílio Cer
queira . Seguiu-se a vi sita às obras do 
Centro de Dia e do Centro Cívico. A 
visita contemplou ainda a deslocação 
à Igreja Velha, onde adm irou e elogiou 

D. ANTONINO 
FAZ BALANÇO DA VISITA 

No final da Visita Pastoral 
D. Antoni no Dias estava satisfeito 
pelo modo como decorreu o 
trabalho ao longo dos dois dias. 
Ao "Brisa de Mar" e em termos de 
balanço, o Bispo Auxi liar referiu 
que a recordação mais bonita que 
levaria de Mar era " conseguir-se 
a constituição de equipas da pas
toral familiar". Por outro lado, 
salientou a passagem pela nossa 
terra como "muito positiva " e 
cons iderou a comunidade " muito 
participativa e alegre, o que é 
demonstrativo da fé ''. Por último, 
disse: "gostei imenso da visita e 
valeu a pena ", considerando que 
os desaAos à famíl ia constituem 
o aspecto fundamental da evan
gelização actual . 

as obras de recuperação e remodelação 
recentemente efectuadas, e ao Salão 
Paroquial. 

Na Eucaristia que se seguiu, a nota 
saliente foi a administração da Santa Unção 
aos doentes e idosos, que numa atitude 
de fé encheram a Igreja Paroquial. 

No Anal da tarde, D. Anton ino man- na página 3) 
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O. Antonino recebeu das mãos do Presidente do Centro Social de Mar as obras publicadas 
pela instituição. (Foto M. Azevedo) 

Saudação do Pároco ao Sr. Bispo 

Exmo. e Revmo. Senhor D. António Dias 
Digmo . Bispo Auxiliar de Braga 

Uma palavra de saudação : Bem -vind o seja a esta pequena mas risonha 
freg ues ia de S. Bartolomeu do Mar. 

Que Deus o protej a, ampare e acompanhe sempre na missão a que o 
chamou; que o conserve como pastor vigilante e abnegado à fren te do 
povQ ·que lhe está conAado, missão essa que supõe grande sacrifício da sua 
parte. Assim o compreendemos e, como humildes súbditos , procuramos 
corresponder. 

Neste dia , grande para todos nós , partilhamos da alegria que lhe vai no 
co ração, por se encontrar com um povo simples e humilde, mas temente 
a Deus e cumpridor dos seus deveres religiosos. 

Agradecemos a Deus por nos enviar, nesta Visita Pastora l, V. Excia. 
Reverendíssima , cujo alto va lor pessoal admiramos , pelos dons com que 
Deus o dotou , para bem servir a Ig reja fundada por Cristo . 

Havemos de testemunhar ao longo da nossa vida que queremos ser 
bons Alh os de Deus, Nosso Pa i do Céu. Para isso , aqui estamos para ouvir, 
respeitosamente, a Palavra d ivina de incentivo que nos comunicar. 

Ficará grava da para sempre, no nosso co ração, a Visita de V. Excia . 
Reverendíssima . 

Esperamos que a sua Bênção nos anime e forta leça nesta camin hada para 
Deus; e que a ConArmação destes jovens faça deles perfeitos cristãos e exemplo 
comprovado de virtudes ao serviço do bem e para Glória de Deus. 

Assim o prometemos e esperamos cumprir. 
Queremos também sauda r V. Excia. Revma. nes te dia em que ocorre o 

s. o aniversário da sua ordenação episcopal co mo Bispo Auxi liar de Braga . 
Os nossos pa rabéns . 



l 1 O,fJCJ~\r{JO 
RELJGJO-SO pelo Pároco de Mar 

Assalto à Igreja 26 - Adelino Cepa Nogueira, filho 
de Adelino Vale Nogueira e de Alzira 
Sampaio Cepa Nogueira, do lugar de 
Cima. 

- Alexandrina Cepa Nogueira, filha 
de Adelino Vale Nogueira e de Alzira S . 
Cepa Nogueira , do lugar de Cima. 

30 - Flávia Patrícia dos Santos 
Mano, filha de Carlos Mendes Mano 
e de Joana Patrícia Sá dos Santos, 
do lugar de Ba ixo. 

Missas 

Durante o ano de 2005 foram 
mandadas celebrar 3.093 Missas e 
72 Trintários Gregorianos ~m diversas 
Casas Religiosas. 
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ANTONIO RODRIGUES SAMPAIO 
Bicentenário 
do seu Nascimento 

A figura do "filho ma is ilustre" 
do concelho de Esposende, Antó
nio Rodrigues Sampaio, vai ser 
lembrada durante este ano pela 
passagem dos duzentos anos do 
seu nascimento, que ocorreu em 
25 de Ju lho de 1806. 

Às comemorações associaram
-se a Universidade do Minho, a 
Câmara Municipal de Esposende, 
o Centro Social da Juventude de 
Mar, a Junta de Freguesia de 
Mar, a Escola Básica 2,3 António 
Correia de Oliveira, de Esposende, 
e o Museu da Imprensa. 

Do rol de iniciativas que se 
iniciam em Junho próximo e que 
se pro longam até daqui a um 
ano, daremos conta no próximo 
número. 

Na noite de 24 para 25 de 
Janeiro foi perpetrado um assalto 
à nossa Igreja Paroquial. O móbil 
era unicamente o dinheiro, pois 
não levaram nada mais, apesar de 
abrirem os armários e gavetões . 
Pelo modo como actuaram, ou 
eram de cá, ou da beira. Na oficina 
de estofos do Sr. Manuel Augusto 
Justo Maranhão, sita junto do Salão 
Paroquial, apoderaram-se duma 
escada metálica para subirem até à 
janela poente, por onde entraram, 
deteriorando os vitrais, assim como 
de variada ferramenta, que deixaram 
na igreja, para arrombarem o cofre 
monobloco de ferro. Levaria tempo 
para cortarem a chapa de ferro da 
porta do cofre com espessura de 
quase um centímetro. O dinheiro 
devia ser muito pouco, pois ainda há 
15 dias tinha sido retirado o existente . 
Todavia, os danos causados são 
avultados. Vitrais partidos, com difícil 
recuperação, se ainda existe a casa 
que os fabricou. Quanto ao cofre, 
a mesma dificuldade, pois quem o 
construiu tinha falecido precisamente 
no dia do assalto. 

Visita Pastoral 

O caso foi entregue à GNR e à 
Polícia Judiciária . 

Desejamos que os delinquentes 
sejam descobertos e recebam o mere
cido castigo pelos danos causados e 
para exemplo dos outros, sobretudo 
nestes tempos em que parece que 
a justiça não existe e estando todos 
sujeitos aos caprichos de alguns 
energúmenos. 

Movimento Paroquial 

Baptismos: 
- 23 ( 14 rapazes e 9 meninas) 
Casamentos: 
- 6 
Óbitos: 
- 15 (7 homens e 8 mulheres) 

Baptismos 

24/12 - Kevim Augusto Tojal , 
filho de David José Augusto Tojal e 
de Patrícia Afonso Maranhão, do lugar 
de Cima . 

(Continuação da pág. 2) 
O sábado, dia 21, fo i o "grande dia" 

da Visita pastoral que terminou com a 
concelebração da Eucaristia (D. Antonino, 
o pároco e o Professor Doutor Franquelim 
Soares) e a adm inistração do Sacramento 
da Confirmação. 

O Agrupamento n.º 82, dos Escuteiros 
de Mar fez um tapete com flores e 
elementos naturais desde o início do 
adro até à Igreja e desta à residência . 
D. Antonino entrou triunfante na fre
guesia e foi recebido pelos escuteiros e 
crismandos com flores de gladíolos. 

Antes da eucaristia, o pároco de 
Me;r saudou calorosamente a presença 
de D. Anton ino (ver caixa) e lembrou 
que o Bispo Auxil iar fazia cinco anos de 
consagração como Bispo, pelo que lhe foi 
cantado os parabéns. A Eucaristia solene 
contou com a participação do Grupo Coral 
de Mar que fez um magnífico trabalho ao 
an im ar a assembleia e a liturgia. 

Na homilia, o Bispo Auxiliar sa li entou 
que "a grandeza de uma paróquia e 
comunidade não se mede pelas grandes 
obras ou extensão territorial, mas avalia
se pela capacidade de amar dos seus 
membros". 

Referiu que o verdadeiro "desafio" da 
comunidade de fé é ser "sal e fermento" 
e desejou que a nossa com unidade 
"continue a crescer e a saber dar as 
mãos e a ultrapassar as dificuldades que 
vão surgindo ''. Aproveitando as leituras 
do dia salientou que a Palavra de Deus 

deve "fazer eco dentro de cada um" 
pelo que é fundamental "acreditar e ter 
confiança na Palavra de Deus". Por outro 
lado, afirmou que a conversão "é um 
processo consta nte e em construção". 
Assim , o cristão deve viver de forma 
a não co locar a seg urança neste 
mundo que é "passageiro e t ransitório''. 
"Temos de viver nele (mundo ) como 
peregrinos poi s a nossa estadia é um 
acampamento", adiantou o prelado que 
ainda deixou um apelo à formação dos 
Jovens enquanto seres em preparação do 
futuro "para serem felizes". E lembrpu 
que "há muitos jovens que morrem 
aos vinte anos e são enterrados aos 
setenta ou oitenta porque desistem 
do seu proJecto de vida". Por isso, e 
como reforço da opção da fé disse aos 
crismandos: "não andeis por ver andar 
os outros. Crescei na fé. A I greja confia 
em vós. A missão da Igreja é grande e 
apaixonante''. 

No Ana l, D. Anton ino deixou uma 
palavra de apreço e de gratidão ao 
pároco pelo trabalho desenvolvido e 
enalteceu a comunidade participativa, 
bem como a presença de todos ao longo 
destes dias de traba lho. Uma palavra 
especial fo i endereçada ao Centro Social 
da Juventude de Ma_r pelo trabalho que 
vai desenvolvendo nos sectores social, 
desportivo e cu ltural e co m tudo o que 
va i gravando para a história . 

M. AzevedoíPároco 
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Atletas na Selecção 

As atletas do Centro Social da 
Juventude de Mar de Andebol Feminino, 
Helena Pereira e Teresa Santos, foram 
convocadas para a Selecção de Andebol 
para o estágio que decorreu em Pombal 
entre 27 e 29 de Janeiro, com vista à 
preparação da Taça Latina. 

Juniores 
apuradas para o Nacional 

A equipa de Juniores da Juventude 
de Mar assegurou a presença no 
Campeonato Nacional da categoria 
ao derrotar o Santa Joana por 22-19, 
num jogo que garantia a passagem à 

equipa que vencesse. O talento das 
meninas da Juve Mar e os ráp idos 
contra-ataques já na parte final 
permitiram uma saborosa v itória 
que vem premiar todo um esforço 
colocado ao longo da época . 

Estão de parabéns atletas e equipa 
técnica. 

Outros Escalões 

No que diz respeito aos demais 
escalões de Andebol Femin ino o 
trabalho desenrola-se dentro das 
perspectivas iniciais, sendo de 
destacar o empenho e alegria que 
colocam tanto nos treinos como nos 
jogos, onde a máxima é "darem o 
melhor de si". 

www.cm-esposende.pt é o novo site da Câmara 
Municipal de Esposende recentemente apresentado à 
comunicação socia l . 

Produzido a cem por cento com a equipa de 
informática e design da Câmara Municipal, este novo 
projecto vai estar constantemente em actualização e 
vem no seguimento da "modernização" dos serviços 
administrativos da autarquia e pretende uma maior 

aproximação entre a Câmara e os seus munícipes, segundo adiantou na 
apresentação o presidente da autarquia, João Cepa. Neste sentido vai 
ser mais fácil transmitir info rmação para o exterior e facilitar o acesso 
dos munícipes a toda a informação, a partir de sua casa, sem haver 
necessidade de se deslocarem à Câmara . 

João Cepa revelou que estão ainda a ser estudadas medidas com 
vista a implementar a possibilidade de estender o serviço de atendimento 
personalizado da Câmara às Juntas de Freguesia para os munícipes 
tratarem de assuntos que normalmente tratam na Câmara . 

O autarca considerou este traba lho "ambicioso" e de "grande qualidade, 
sobretudo porque é produção da casa". Por isso, disse sentir-se "orgulhoso 
deste trabalho ". 

O site permite contactos como, ver a agenda de Esposende por um 
período de três meses, o acesso a formulários, ver o plano de actividades 
e orçamento e o relatório de contas, acesso a concu rsos públicos , PD M, 
actas da autarquia por assuntos e por sessões, legislação, regulamen tos, 
arquivo documental, publicações, faqs e outros sites como o de Esposende 
2000 e Esposende Ambiente . M. A. 
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Resultados: 
INFANTIS 
Juve Mar, 11 x A lpendorada, 22; 

Almeida Garrett, 33 x Juv e Mar, 4. 
INICIADAS 
Perosinh o, 11 x Juve Mar, 26; Juve 

Mar, 26 x Académico, 9. 
JUVENIS 
Alpendorada, 18 x Juve Mar, 21; 

Juve Mar, 15 x Perosinho, O ( falta de 
comparência do Perosinho). 

JUNIORES 
Colégio de Gaia, 21 x Juve Mar, 

20; Juve Mar, 37 x Almeida Garrett, 
8; Juve Mar, 22 x Santa Joana, 18. 

Trnbalhadoras do Centro Social 
e Infantis de Andebol 

Iniciamos neste número a publicação de 
uma nova rubrica "DESTAQUES", onde iremos 
focar o mérito de pessoas, individualidades, 
empresas, grupos e ainda factos ou aconte
cimentos de relevância na vida do Centro 
Socia l da Juventude de Mar. 

Assim, o primeiro DESTAQUE vai para as 
trabalhadoras do Centro Social da Juventude 
de Mar por terem organizado, no passado 
dia 18 de Dezembro, uma fabu losa Festa de 
Natal no Auditório Municipal de Esposende. 
Festa bonita, contagiante e pedagóg ica 
onde os nossos actores de palmo e meio 
brilharam e encantaram as muitas centenas 
de pessoas que encheram por com pie to o 
Auditório. Excelente traba lho das nossas 
colaboradoras, especialmente a orientação 
pedagóg ica delineada pelas educadoras. 

O segundo DESTAQUE vai para a equipa 
de Infantis de Andebol Feminino. O DESTAQUE 
não tem que ver com os méritos desportivos, 
mas sim com os méritos académicos. 

Nas notas escolares do primeiro período, 
das 24 atletas Infantis, apenas 4 averba
ram notas inferiores a três. As totalistas em , • 
positivas capricharam nas pontuações e foi . 

i um regalo ver as suas pautas invadidas quase : : 
· exclusivamente pelas notas máximas, 4 e 5. 

Assim é que é bonito. Mente sã em corpo '· 
são. Aqui está uma prova de que a escola e , 

• o desporto são perfeitamente compatíveis. ' 
' Parabéns meninas. Este DESTAQUE é bem ; · 

, . merecido. 

FABRICO DE ESTOFOS 
E 

REPARAÇOES 

SPORTSWEAR 
Manuel Augusto Justo Maranhão 

S. BARTOLOMEU DO MAR • Esposende • Telef. 253 87 1872 



ENCERRAMENTO DA ESCOLA 
DE BAIXO ORIGINA POLÉMICA 

A decisão tomada pela Direcção Regional de Educação 
do Norte de encerrar a Escola do ensino básico do 1° ciclo 
de Baixo, em Mar, por motivos de reordenamento da rede 
escolar no concelho originou um "descontentamento" junto 
da Comissão de Pais, Pais e Encarregados de Educação da 
Escola de Baixo, tendo feito um abaixo assinado dirigido 
às entidades competentes. 

A Directora Regional da DREN, Margarida Moreira, 
através do Ofº 421, de 3 de Janeiro, propõe a "revalorização 
da rede escolar do 1° ciclo do ensino básico'~ o que implica 
a suspensão da Escola de Baixo, "a partir de 1 de Setembro 
de 2006". Mais informa que "os professores titulares e 
funcionários das escolas suspensas (as outras são as 
de Paredes, em Apúlia, Pedreiras, em Fão e Souto, em 
Gemeses), terão a sua situação garantidamente acautelada 
nos termos da legislação em vigor". 

A Comissão de Pais e Encarregados de Educação no seu 
protesto ao Ministério da Educação solicitam que a Escola 
de Baixo se mantenha aberta e contestam o encerramento 
da mesma. Na exposição apresentada falam em "traição 
pelas autoridades competentes" já que não foi prestada 
qualquer "informação ou esclarecimento" sobre este 
assunto. Dizendo-se apanhados de "surpresa" pela notícia 
da 1 ª página do último número do Jornal local "Brisa de 
Mar'~ estes responsáveis vêm mostrar "a mais profunda 
indignação" por tudo ter sido preparado no "maior sigilo". 
E apontam várias razões para o não encerramento da 
escola, nomeadamente, estarem matriculados actualmente 
28 alunos; a mesma possuir o mínimo de condições para 
"um bom funcionamento escolar"; que as crianças ao 
passarem a frequentar a Escola de Cima têm de atravessar 
a Estrada Nacional 13, "4 vezes por dia'~ o que "constituiria 
um perigo enorme motivado pelo grande movimento que 
ela tem'~ expondo os alunos a "um risco considerável e 
inaceitável"; "todas as casas deste lugar (Baixo) ficam perto 
da escola em questão" o que permite que o s alunos se 
desloquem a casa para a refeição, evitando despesas de 
transporte e de alimentação pois "a maioria dos pais não 
têm possibilidades monetárias para assumir estas despesas, 
pois dedicamo-nos à agricultura"; e, por último referem que 
o ambiente da escola é "excelente" o que permite um nível 
de aprendizagem e "qualidade de ensino muito bom". 

Entretanto, e face à situação têm-se realizado reuniões 
entre as partes envolvidas, mas tudo indica, e dadas as 
circunstâncias actuais, que o encerramento é mesmo 
definitivo. 

O actual governo propõe-se encerrar até 2009, quatro 
mil escolas, sendo 900 no norte do país. 

Para esta medida, são apontados vários tipos de 
situações diferentes: escolas com baixo sucesso escolar, 
escolas com menos de 20 alunos por safa de aula, escolas 
com menos de 10 alunos e escolas que não ofereçam 
condições de funcionamento. 

M. A. 
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ELEIÇOES PRESIDENCIAIS 
CAVACO vence folgado 

As eleições para o Presi
dente da Repúb li ca que 
decorreram em 22 de Janeiro 
a nível nacional ditaram, na 
nossa freguesia , o candidato 
Pro f essor Douto r An íba 1 
Cavaco Silva como vencedor 
em toda a linha ao receber 536 
votos. Não destoando do que 
aconteceu a nível nacional, 
o candidato Mário Soares, 
ex-Presidente e o candidato 
oficial do Partido Socialista , 
foi o grande derrotado destas 
eleições, tendo ficado muito 
atrás do também socialista 
Manuel Alegre. Jeróni mo de 
Sousa, apoiado pelo Partido 
Comunista também ficou 
atrás do Bloqu ista Francisco 
Louça . 

Resulta dos: Inscritos : 
1149; Votantes 785; Cavaco 
Silva, 536; Manuel Alegre, 
89; Mário Soares, 58; 
Francisco Louçã, 41; 
Jerónimo de Sousa, 39 e 
Garcia Pereira, 5; Nulos 7 
e Brancos 10 . 

Redacção 

' PAGAMENTO DE AGUA 

AVISO 

A partir de 1 de Março 
pró x imo, o pagamen t o da 
factura da água e sanea 
mento passa a fazer-se na 
Junta de Freguesia loca l ou 
nos serviços da Esposende 
Amb iente, em Esposende. A 
factu ra da água aparece em 
casa de cada cons umidor e 
depois deve dirig ir-se à Junta 
para o respectivo pagamento 
que decorre entre 1 e 10 de 
cada mês. A factura prevê 
ainda a possib il idade de se 
efectuar o pagamento por 
Mu lt ibanco, o que fa ci lita a 
vida aos consumidores. 
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FESTA DE NATAL 
A Festa de Natal das crianças 

do Centro Social da Juventude 
de Mar decorreu no Auditório 
Municipal de Esposende, e cons
tituiu a melhor prenda de encer
ramento das comemorações dos 
trinta anos do Centro Social. O 
Pai Natal não faltou e as crianças 
ficaram radiantes. 

Tinha razão o presidente do 
Centro Social de Mar, Fernando 
Cepa, ao referir que este Natal 
iria ser "inesquecível para as 
crianças". É que a Festa de Natal 
do Centro Social de Mar, realizada 
no dia 18 de Dezembro, encheu as 

medidas aos grandes (pa is) e aos 
pequeninos. Efectivamente, temos 
de reconhecer que as nossas 
crianças são um espectáculo. Mais: 
deram um espectáculo aos pais 
que mais pareceram verdadei
ros profissionais. A cor, o movi
mento, o ritmo, a concentração, 
a atenção, o acerto e rigor no 
tocar dos instrumentos e as 
coreografias marcaram a ta rde da 
Festa de Natal do Centro Social 
de Mar. O Auditório Municipal foi 
pequeno pa ra acolher tantos pais 
e familiares. Ficou a aba rrotar. E 
não era para menos. As crianças, 
com actuações de se lhe t irar o 

chapéu foram merecedoras dos 
aplausos e elog ios dos seus pais 
e amigos. Va leu a pena tanto 
esforço, traba lho e canseira das 
educadoras e auxiliares . Também 
são merecedoras deste destaque 
pois foram incansáveis. Canções, 
fo lclore, ginástica rítmica, flautas, 
danças, recita is de poesia e uma 
História sobre este período natalício 
foram números apresentados e 
encenados pelas cria nças que 
deixaram tudo de boca aberta. 

No fi nal, a chegada dos seis 
Pa is-Natal com bonitas prendas 
foi saudada com muita alegria e 
entusiasmo pelas cri anças, o que 
as deixou muito contentes. 

M. A. 
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Os amigos do Clube 
dos Bigodes de Esposende 
comemoraram a passagem :<1 

do quinto aniversário com um 
jantar que reuniu cerca de três 
dezenas de comensais, todos 
com apêndices no rosto. , 

Aliás, só pode pertencer a 
este clube quem no seu bilhete 
de identidade prova que é 
portador deste acessório, 
segundo os estatu tos e de 
acordo com as palavras do 
presidente José Costa. 

Em termos de balanço, o 
presidente lembrou a cam
panha lançada pelo Clube a 
favor das vítimas do Tsunami 
e cuja receita do espectáculo 
de futebol com o Marinhas 
e da angariação junto dos 
comerciantes locais rendeu mil 
e quinhentos euros que foram 
entregues à AMI - Associação 
Médica Internacional. 

Para o próximo ano, José 
Costa adiantou que se vai 
realizar uma parceria com a 
Casa dos Rapazes, de Viana 
do Castelo, como forma de dar 
cumprimento aos estatutos do 
Clube expresso na colaboração 
com instituições vocacionadas 
para apoio de crianças caren
ciadas, como é o caso. 
Outro objectivo passa pela 
oficialização do clube, o que 
a acontecer "será o primeiro a 
nível nacional ". O aumento do 
número de associados é outra 
tarefa para o próximo ano . 

Fazem parte deste clube 
430 associados , espalhados 
pelo país inte i ro. Merecem 
destaque enquanto figuras 
públicas o presidente do 
Benfica , Luís Fi li pe Vieira , o 
programador e animador da 
Rádio Renascença, António 
Sala, o apresentador da 
TV, José Carlos Maiato e o 
empresário dos Cafés Delta, 
João Nabeiro. 

M.A. 

LIGAÇÃO DA ÁGUA 
E SANEAMENTO 

A empresa Esposende Ambiente 
está a promover uma campanha 
de ligação à rede pública da água e 
saneamento de redução de cinquenta 
por cento, com a vantagem ainda 
de o pagamento ser efectuado em 
12 prestações sem cobrança de 
juros. Esta campanha decorre até 
ao final de Dezembro de 2006. Os 
interessados devem dirigir-se à sede 
da Esposende Ambiente, ex-SMAS, 
na Rua da Ribeira, em Esposende 
ou contactar os respectivos serviços 
através da linha azul 253 962 776 ou 
pelo telefone 253 969 380. 

Redacção 

BANDA DE ANTAS 
INAUGURA 
CASA DA MÚSICA 

A Banda dos Bombeiros Voluntários 
de Esposende, vulgarmente conhecida 
por Banda de Antas, inaugurou 
em Dezembro a sua sede social, 
denominada Casa da Música. 

Esta prenda antecipada do Pai
Natal chegou por ocasião dos 82 anos 
de vida da Banda de Antas. Localizada 
no lugar de Guilheta, na antiga sede 
da Junta de Freguesia, a Casa da 
Música oferece excelentes cond ições 
de trabalho a músicos e professores, 
permitindo um trabalho de uma 
maior qualidade, apanágio do grupo 
de trabalho da Banda. O investimento 
assegurado pela Câmara Municipa l de 
Esposende foi de 300 mil Eu ros . 

Redacção 

ESTUDANTES 
UNIVERSITÁRIOS 

A jovem Olívia Patrícia Martins 
Lima está a frequentar o ensino 
superior na Escola Superior de Viana 
do Castelo, no Curso de Educadores 
de Infância . 

A jovem Rosa Maria Santos Capitão 
está a frequentar a Univers idade 
do Minho, no Curso de Estudos 
Alemães. 

A jovem Ângela Margarida Car
valho Maranhão frequenta, no Ins
tituto Piaget, em Vila Nova de Gaia, 
o Cu rso de Fisioterapia. 

Redacção 
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JANEIRAS 
O Grupo de Janeiras de 

Mar percorreu a freguesia no 
fim-de-semana de 7 e 8 de 
Janeiro a cantar as tradicionais 
Janeiras. 

Acompanhados por vário 
instrumental, as vozes afi
navam em cada casa que os 
recebia convidando as pessoas 
à dád iva de bens ou dinheiro. 

As receitas reverteram 
para a Comissão de Festas 
da Romaria de S. Bartolomeu, 
sendo uma forma alegre e 
simpática das pessoas colaborar 
com as despesas da festa. Por 
isso, fo i bonito ver o excelente 
acolhimento que, de porta em 
porta, as pessoas fizeram e 
a forma acolhedora com que 
todos foram recebidos. 

No fi nal do domingo decor
reu no Salão Paroqu ial o leilão 
das ofertas, que contou com 
a colaboração do Tio Qu im do 
Grilo. Nesta altura fizeram-se 
os vár ios sorteios tendo os 
conte m plados sido avisados 
de imed iato. 

A Comissão de Festas de 
2006 ag radece mais uma vez a 
valiosa colaboração, em penho, 
dedicação e sacrifício do Grupo 
de Janeiras de Mar bem como 
estende este agradeci mento 
a todas as pessoas que de 
alguma forma deram a sua 
magnífi ca colabo ração bem 
como o carinho com que rece
beu toda a comitiva. 

É destas iniciativas que a 
freg ues ia merece e " grão a 
grão" nada custa aj udar nas 
fest iv idades. 

M. A. 

CARNAVAL NO PACHÁ 
A Câmara Municipal de Esposende 

vai festejar o Carnaval com os idosos 
do concelho no próximo dia 22 de 
Fevereiro, na Discoteca Pachá. Da 
festa fazem parte um lanche-convívio 
e desfile de fantasias, havendo prémios 
para o casal mascarado de forma mais 
orig inal e para a melhor máscara . 

Os in teressados devem inscrever-se 
na Junta de fregu esia da localidade. 

Redacção 
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José Martins Capitão 

No dia 11 de 
Dezembro faleceu, 
no Hospital de 
Esposende, José 
Martins Capitão, 
viúvo de Maria 
dos Anjos dos 
Santos Neiva, de 
82 anos de idade, 
filho de Joaquim 

Martins Capitão Júnior e de Maria 
Martins Cepa, natural de Baixo, Mar, 
onde residia na Avenida da Praia. 

O Sr. José era o maior conhecedor 
do nosso mar, mercê do contacto 
diário e permanente que tinha com 
esta dádiva da natureza. Conhecia 
o mar como as suas mãos e para 
ele não havia segredos. No apanhar 
pilado antigamente, na apanha do 
sargaço, no lançar das redes e na 
apanha de polvos. Além de possuidor 
da cédula marítima, o Sr. José era 
um verdadeiro profissional a fazer 

t 
José Martins Capitão 

AGRADECIMENTO 

A Família vem, por este único 
meio, agradecer a todas as pessoas 
que assistiram ao funeral do saudoso 
extinto, JOSÉ MARTINS CAPITÃO, 
assim como àquelas pessoas que 
participaram na Missa de 7 .o Dia e 
que lhe manifestaram o seu pesar 
neste momento de dor. 

Mar, 2005/ 12/20 
A Família 

António de Abreu Cepa 
AGRADECIMENTO 

A Família vem , por este ún ico 
meio, agradecer a todas as pessoas 
que assistiram ao funeral do saudoso 
extinto, ANTÓNIO DE ABREU CEPA, 
assim como àquelas pessoas que 
participaram na Missa de 7 .º Dia e 
que lhe manifestaram o seu pesar 
neste momento de dor. 

Mar, 2005/ 12/ 30 
A Família 

' 

ou consertar redes do mar. Figura 
sempre bem disposta e sorridente 
viveu e trabalhou para que ~ 
família nada faltasse, apesar das 
dificuldades que a vida acarretava. 
Foi incansável na disponibilidade de 
serviço à comunidade. Esteve na 
campanha da colocação dos azulejos 
da Igreja Paroquial, era o homem de 
serviço dos altifalantes e da música 
por ocasião das festividades que se 
realizavam na nossa terra e estava 
sempre pronto para colaborar no 
serviço relig ioso. Oriundo de uma 
família de muitos irmãos, pautou 
a vida pela simplicidade e pelo 
trabalho. A sua humildade fo i marca 
da vida que v iveu. 

Aos filhos, genros, netos e à 
família em geral, e de um modo 
especial ao nosso colaborador Doutor 
Orlando Capitão, "Brisa de Mar" 
endereça sentidos pêsames. 

Paz à sua alma. 

António de Abreu Cepa 

-~· 

No dia 23 de 
Dezembro faleceu 
na sua residência, 
na Estrada Na
cional 13 , onde 
residia, o Sr. An
tónio de Abreu 
Cepa, casado 
com Alb ina da 
Glória Cepa Pires 

Carneiro, de 66 anos de idade, filho 
de Diamantino Martins Alves Cepa e 
de Alzira Martins de Abreu , natural 
de Mar. 

Fez o servico militar na Marinha 
seguindo post~riormente a ca rreir~ 
militar naquele ramo das Forças 
Armadas. O "Tone da Zira" era amigo 
do seu amigo e tinha a fam ília como 
o seu grande amor. 

Nos últimos anos foi acometido de 
doença grave tendo vivido reco lhido 
em casa, rodeado de carinho e amor 
de toda a fam ília que tudo fez par~ 
lhe proporcionar um fina l de vida 
com a maior dignidade. 

Foi um dos assinantes do "Brisa 
de Mar" da pr imeira linha . 

O seu funeral foi um testemunho 
vivo da sua grande amizade para 
com o amigo . 

A toda a família "Brisa de Mar" 
endereça sent idos pêsames . 

Paz à sua alma. 

Pai 
É estranho não falar contigo assim, 

diredamente, com as nossas piadas e as 
nossas maluqueiras, de quem se gosta 
muito. 

Também é estranho saber que o teu 
olhar bonito e sereno deixou de sorrir 
para nós, porque, mesmo sofrendo como 
sofrias, sabemos o quanto tu gostarias de 
estar connosco. 

É estranho deixarmos de ver-te (com 
toda a tua paciência e resignação) lutar 
contra essa doença terrível que te prendia 
dia-a-dia. 

Na tua última viagem mostraste-nos o 
quanto tinhas sido um homem que passou 
pela vida com a serenidade, a honestidade 
e a coragem de seres muito justo, sensato 

) e reda. E o quanto eras querido por todos 
que te conheceram. 

Talvez não tenhamos as tuas qualidades, 
sequer as aprendemos. Mas acredita que 
sabemos muito bem quais foram e, onde 
que; que estejas, os nossos corações batem 
todos por ti com um objedivo: passar a 
tua história e mostrar que, afinal, sabemos 
reconhecê-la. Fazer a tua Eternidade. 

Obrigado por seres um Pai em grande, 
por seres o nosso pilar, o nosso guia, a nossa 
fonte de amor e carinho que, em conjunto 
com a mãe, nunca nos deixas-te faltar 

' nada ... Por seres o nosso porto de partida, 
por participares nas nossas aventuras e 
desventuras e por seres, também, o nosso 
porto de chegada das horas boas e das horas 
más, por nos acompanhares nos nossos 
grandes momentos e nos nossos momentos 
menos bons. E por nos mostrares que é bom 
ter uma herança tão maravilhosa como o Zé 
Pedro e a Maria João. 

Que a tua lição de vida (que foi muito 
grande) nos acompanhe como fonte de 
coragem e resignação ... sabemos que não 
foi fácil a tua Juta e que o teu adeus foi 
muito doloroso para ti que te agarravas a 
todos os sopros de vida ... 

Chegou o fim! Como sempre viveste e 
desejaste, com serenidade e discreto. 

A Familia 

Cabeleireira e Depilação 
CONCEIÇÃO MARANHÃO 

(UNISEXO) 

DE T:Rc;.·Fê1R:. A SAsAoo 

9h30 às 12h00 - 14h00 às 19h00 

Tel. 253 871068 - Tim. 966847390 
Estrada Nacional 13 

S. BARTOLOMEU DO MAR 

[Service ao Domicilio 1 Lares de Idosos) 
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ANIVERSÁRIOS 

JANEIRO 

6 - Completou 28 anos, Maria 
Goretti Cardoso Lima 

8 - Completou 52 anos, Manuel 
de Jesus Lima Gomes (Hernâni). 

9 - Completou 72 anos, Delfim 
Figueiredo Cepa . 

13- Completou 28 anos, a 
Dr.ª Sérgia Alexandra Azevedo 
Regado, colaboradora do "Brisa". 

- Completaram 9 anos as 
meninas Olga Maranhão Silva e 
Mariana Maranhão Silva. 

CÂMARA APOIA 
"" EDUCAÇAO DE ADULTOS 

A Câmara Municipal de Esposende 
atribuiu apoio financeiro a várias 
instituições do concelho que têm 
vindo a desenvolver acções ligadas 
à Educação de Adultos, em parceria 
com a Coordenação Concelhia 
de Educação Recorrente e Extra
Escolar de Esposende. 

Foram 22 formandos que melho
raram os seus conhecimentos quer 
ao frequentar o 1 o e 2º ciclos 
com o Reconhecimento, Validação 
e Certificação de Competências e 
ao desenvolver novas capacidades 
como Artes Decorativas, Literacia 
Tecnológica, Bordados e Montagem 
de Instalações Eléctricas. 

Ao todo, a autarquia atribuiu 
cinco mil euros ao Águias de Serpa 
Pinto, Juventude de Mar, Associação 
Recreativa de Góios, Juventude de 
Belinho, JUM Marinhas, ASCRA e 
ACARF. 

Redacção 

14- Completou 76 anos, 
António Pere ira da Costa Lima 
(Capitão do Exército). 

- Completou 46 anos, 
Manuel Cepa Martins. 

20- Completou 53 anos, José 
Joaquim Cepa Afonso. 

21- Completou 7 anos o 
menino Alyson Cepa. 

23- Completou 61 anos, Ilídio 
Vaz Saleiro Maranhão, Presidente 
da Assembleia Geral. 

- Completou 33 anos, Maria 
Madalena Cepa da Cruz. 

25 - Completou 21 anos, Hélder 
Manuel Figueiredo Torres. 

26- Completou 55 anos, 
Manuel Fernando Capitão. ·-

- Completou 26 anos, Su
sana Cristina Azevedo Regado. 

27- Completou 59 anos, 
António Pires Caseiro. 

29- Completou 33 anos, Delfim 
Cepa Rei. 

31- Completou 20 anos, 
Vanessa Mourão Ferreira Sampaio 
Azevedo . 

A todos os aniversariantes 
"Brisa de Mar" deseja uma longa 
existência e muitas felicidades. 

Abílio Cepa Cerqueira 
CONSTRUTOR CIVIL 

OFICINA DE CARPINTARIA 

Telef. 253 871 374 

MAR • 4740 ESPOSENDE 

ILÍDIO VAZ SALEIRO MARANHÃO 

1 Agente de Seguros 1 
Telefone: 253 871187 

MAR - 4740 ESPOSENDE 

BRISA DE MAR - 9 

Editorial 
(Continuação da pág. 1) 

as crianças e jovens e a forma 
peculiar como deixou alguns con
selhos revelam a grande capa
cidade comunicativa e de amar 
deste prelado bracarense. Veio 
partilhar e dar mais ânimo mais 
do que inspeccionar ou fiscalizar. 
Ve io, sobretudo, ajudar a nossa 
comunidade a crescer mais na 
Fé, a ser "sa l e fermento", a 
ser um reflex o vivo do Reino 
de Deus . Trouxe ânimo, alento, 
amizade e uma vontade grande 
de "agradecer" o empenho e 
dedicação dos membros da nossa 
com unidade. 

Foi bonito a forma como aco
lhemos este alto representante da 
Igreja da nossa Diocese. A nossa 
freguesia esteve, uma vez mais, 
de parabéns ao sa ber acolher 
D. Antonino Dias e pela forma 
participativa que manifestou em 
todas as iniciativas. 

É também nestes momentos 
que a comunidade sabe demons
trar a sua capacidade de partilha 
e de doação . 

O Director 

PAGAMENTO DE ASSINATURA 
Vários amigos colaboraram nas 

despesas do "Br isa de Mar" com os 
seus donativos. O nosso obrigado . 
Rogério Viana de Abreu , 20 Euros; 
Anónima, 10 Euros; Dr. Albino Casado 
Neiva , 15 Eu ros; Dr. ª Margarida 
Afonso, 10 Euros; Maria Ca rolina M. 
Rei, 5 Euros. 

FICHA TÉCNICA 

Corpo Redactorial: 

• Fernando Cepa 
• l/idio Saleiro Maranhão 
• Dr. António Maranhão Peixoto 
• Dr. Manuel António Sampaio Azevedo 
• Dra. Paula Cepa 

Colaboradores: 

• Ora. Dora Cepa 
• Dra. Sérgio Alexandra Regado 
• Rev. º Pároco de Mar 
• Educadoras do Jardim de Infância 
• Professoras da Escola Primária de Baixo 
• Professoras da Escola Primária de Cima 
• Isaac Amorim 
Registo Nº 13553/86 
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União dos Dadores de Sangue 
nasce em Esposende 
(Continuação da última pág.) 
estrangeiras. A assinatura realizou
-se em Vila Viçosa pelo facto de a 
padroeira da nova associação ser 
Nossa Senhora da Conceição de Vila 
Viçosa, Rainha de Portugal. 

Podem ser sócios pessoas singulares 
ou associações de dadores de sangue. 
Os associados, segundo os estatutos 
aprovados, estão distribuídos por 
quatro categorias, a saber, fundadores, 
constituídos pelos outorgantes da 
escritura pública e todos os que se 
inscreverem nos seis meses após 
o acto público ; efectivos, todos os 
que dão sangue e colaboram com a 
dádiva se sangue; honorários, cujo 
trabalho extraordinário de dedicação, 
altruísmo ou sacrifício dados à dádiva 
sejam reconhecidos em Assembleia
Geral e ainda os beneméritos, ou seja, 
pessoas ou instituições que de forma 
relevante promovam os objectivos 
propostos pela Associação. 

O Eng.º Adelino Marques sintetizou 
todo o trabalho da nova associação 
como dar um contributo para "uma 
maior e melhor dádiva de sangue a 
nível nacional ". 

Recorde-se que a Associação de 
Esposende lidera a dádiva de sangue 
no Distrito de Braga e é uma das 
estruturas mais importantes a nível 
nacional quer ao nível de recolha 
quer ao nível de desenvolvimento de 
actividades que visam a promoção 
da dádiva. 

Foram outorgantes da União dos 
Dadores de Sangue de Portugal 
os seguintes fundadores : Adelino 
Miranda Marques, de Esposende; 
José Francisco Travanca Janarra, 
de Elvas; Lu ís Ferreira Carvalho, 
de Barcelos; Maria João Reis, de 
Elvas; Carlos Rodrigues Palma Rio, 
de Fão (Esposend e); Maria Edite 
Azevedo, de Mar ( Esposende ), 
Manuel António Sampaio Azevedo, 
de Mar ( Esposende); Albérico João 
Polacas, de Elvas; Maria Conceição 
Ferreira, de Barcelos; José Pedro 
Muacho Caldeirão, de Campo Maior; 
Maria do Sameiro Fernandes Marques, 
de Esposende; José António Bastos 
Lérias, de Elvas e Américo Carlos 
Loureiro, de Esposende. 

M. Azevedo 

Ceia de Natal no Centro Social 
(Continuação da última pág.) 

Fernando Cepa salientou, ainda, 
o "pioneirismo" da instituição conti
nuando ainda hoje a " sonhar e a ver 
projectos concretizados", como é o 
caso do Centro de Dia e o campo de 
futebol. Lembrou que o sucesso do 
Centro Social passa em muito pela 
colaboração " estrei ta" com a Junta 
de Freguesia e Câmara Municipal de 
Esposende. Na altura o presidente 
do Centro Social anunciou que a 
Comissão Cultural do Centro Social 
irá dar início à preparação do novo 
livro das Memórias de S. Bartolomeu. 
Fernando Cepa anunciou que já se 
está a trabalhar para a concretização 
do Centro Cu ltural de Mar, será um 

NOTA - Os artigos de opinião, 

devidame nte assinados, n ã o são 

da responsabilidade da Redacção 

pelo que não vinculam o Jornal. 

espaço amplo e moderno, aberto ao 
público todos os dias, onde serão 
centralizados todos os documentos 
históricos em Arquivo, a Bibl ioteca, o 
jornal "Brisa de Mar", documentação 
fotográfica e magnética e o espólio de 
algumas bibliotecas particulares . 

Na intervenção de Fernando Cepa 
ainda foi recordada a "d edicação 
e empenho que estão na ba se do 
prestígio e orgulho do Centro Social 
de Mar" por parte das traba lhadoras 
e colaboradores. 

O Dr. Manuel Arezes, representante 
da Assembleia Municipal disse estar 
"espantado" com tanta gente a cola
borar com a associação , enaltecendo 
o " dinamismo" da associação e onde 
"apetece e dá gosto estar e o trabalho 
é reconhecido". Por isso, o concelho 
de Es posende deve-se "orgu lhar do 
vosso trabalho e da vossa institu ição", 
concluiu Manuel Arezes . 

M. A. 
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NOVOS ECOPONTOS 
A Câmara Municipal de Esposende 

procedeu à instalação de trinta e 
cinco novos ecopontos no concelho 
com vista à deposição selectiva de 
resíduos por parte das pessoas, a 
quem se solicita um pequeno esforço 
no sent i do de usarem os locais 
próprios para colocar o lixo. Este 
investimento custou cinquenta mil 
euros e é mais um passo importante 
para proporcionar um melhor ambiente 
em nosso redor. 

Entre 2003 e 2004 a taxa de 
recolha selectiva da autarquia sofreu 
um incremento superior a 100%, o 
que denota que as pessoas aderem 
a estas práticas. 

Redacção 

Assembleia 
de Freguesia 
No dia 20 de Dezembro realizou

-se uma Assembleia de Freguesia 
presid ida por Jorge Fernando Viana 
Carneiro e em que estiveram todos 
os elementos presentes . 

Na informação escrita do senhor 
Presidente da Junta, este referiu a 
atribuição de um subsídio para a Festa 
dos Bombeiros de Esposende no valor 
de cinquenta euros e um outro para 
os brinquedos da Catequese no valor 
de 291,95 Euros . 

Quanto à escola informou que fora 
adquirida lenha para aquecimento da 
Escola de Baixo. 

Informo u ainda que a Direcção 
Regiona l da Educação do Norte 
decid ira encerrar a Escola de Baixo 
no final deste ano Jecti vo. Assim , 
os alunos passariam a frequentar 
a Escola de Cima . Neste sentido, a 
Câmara já elaborara um projecto para 
real izar obras na Escola de Cima para 
proporcionar mais espaço e melhores 
condições para todos os alunos. 

Assim, e para uma maior segurança 
das crianças, a Junta irá solicitar a 
colocação de uma passadeira junto à 
Estrada Nova para facilitar a passagem 
de peões. 

Mais informo u que foi efectuada a 
limpeza dos cam inhos agríco las . 

Na sessão foi ainda aprovado o 
regimento da Assem bleia e a proposta 
dos documentos previsionais para o 
ano financeiro de 2006: orçamento da 
receita e da despesa, plano plurianual 
de investimentos e plano de actividades, 
tendo o mesmo sido aprovado com os 
votos da maioria do PSD. 



, 
DADIVA DE SANGUE ... 

Mar a mais solidária! 
A nossa freguesia foi a que mais cresceu em termos de dádiva de 

sangue ao nível do concelho de Esposende, durante o ano de 2005, 
liderando a tabela com 132,51 dádivas por mil habitantes, segundo a 
Associação de Dadores de Sangue de Esposende. 

Esta liderança , seguida de Belinho com 123,95 e Curvos com 90,25, 
vem demonstrar o grande empenho e a dedicação que os nossos dadores 
têm tido relativamente a uma causa que é, acima de tudo, humanitá ria. 
Este gesto de solidariedade que faz com que Mar seja líder destacado vai 
exigir da nossa parte uma maior responsabilidade na dádiva e acima de 
tudo a mesma fidelidade de dador. 

Para esta liderança tem contribuído o forte apoio e divulgação que o 
nosso Jornal "Brisa de Mar" faz sistematicamente à dádiva de sangue, 
incentivando este gesto altruísta e humanitário em favor dos muitos 
anónimos que necessitam daquilo que nos vai sob rando, o sangue. 

Por isso, a nossa freguesia está de parabéns. 

Freguesia População Dádivas Oádivas/ 1.000 Habitantes 
MAR 1.381 183 132,51 
BELINHO 2.146 266 123,95 
CURVOS 831 75 90,25 
VILA CHÃ 1.410 124 87,94 
GANDRA 1.254 109 86,92 
GEMESES 1.115 90 80,72 
FONTE BOA 1.298 96 73,96 
RIO TINTO 676 48 71,01 
PALMEIRA 2.161 122 56,46 
ANTAS 2.163 113 52,24 
ESPOSENDE 3.470 168 48,41 
MARINHAS 5.677 250 44,04 
FÃO 2.843 109 38,34 
APÚLIA 4.323 130 30,07 
FORJÃES 2.577 74 28,72 
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ÚLTIMA HORA 

No dia 1 de Fevereiro 
deste ano, pelas 21 ho
ras, faleceu na sua resi
dência, o Sr. José Pires 
Laranjeira Novo, casa
do com Maria dos An
jos Martins dos Santos 

Vaz Saleiro, filho de Manuel Pires Laran
Jeira Novo e de Marinha Moreira de Faria, 
nascido a l 9 de Novembro de 1920, em 
Mar, onde residia na Estrada Nova, no Lu
gar de Cima. 
O Sr. José foi um homem ligado à nature
za ao desempenhar, com mestria e saber, 
a actividade de agricultor. 
Integrado na comunidade que o viu nascer 
o Sr. José esteve sempre pronto a colabo
rar nas iniciativas promovidas. Destacou
-se no apoio às instituições locais. 
Como chefe de família foi um defensor 
dos valores cristãos e humanos dedicando 
grande afecto à sua numerosa família que 
se reuniu, com grande saudade, no último 
adeus. 
Paz à sua alma. 
A toda a famí lia, ''Brisa de Mar'' endereça 1 

sentidos pêsames. i 

REDE SOCIAL DE ESPOSENDE 
presentes duas centenas de pessoas 

A Câmara Municipal de Espo
sende promoveu um Fórum sobre 
a Rede Socia l no concelho que 
reuniu duas centenas de pessoas 
interessadas. 

José Luís Castro, do Instituto 
de Segurança Social de Braga 
apresentou na ocasião as novas 
propostas para a Rede Socia l, 
documento que se encontra em 
discussão pública. Na altura, falou 
da importância das parcerias 
como espaço de negoc iação 
para a tomada de decisões e 
alertou para a importância da 
" participação dos dirigentes " 
das instituições. Neste sentido 
d isse que a nova Rede Soc ia l 
vai ser "mais rica e diversificada 
porque as pessoas estão mais 
exigentes". 

Estiveram presentes neste 
fórum o pres idente da Câmara , 
João Cepa , vereador da Acção 
Social da autarquia , Maria Emíli a 
Vilarinho e Maria do Carmo 
Antunes, Directora do Centro 
Distrital da Segurança Social de 
Braga. 

João Cepa salientou a 
importância da rede social 
para o desenvolvimento do 
concelho , tendo referido que o 
"envolvimento e a cooperação 
de 90 inst i tuições é muito 
positivo e permite-nos tornar 
este conce lho cada vez m ais 
rico. Com o envo lvimento de 
todas as entidades consegu imos 
ultrapassar os problemas e 
desafios nas várias áreas de 
intervenção". 

A Rede Social de Esposende 
conta já com duas Comissões 
Sociais Inter-F regues ias : Espo
sende-Norte e Espose nd e-Su l 
que apresentaram as suas 
expe r iências e d inâm icas de 
intervenção naque l as áreas 
territori ais. 

Redacção 

CASA STOP 
de 

JOSÉ MANUEL 
CIMA- MAR 
ESPOSENDE 
Telei. 871305 
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União dos Dadores de Sangue 
nasce em Esposende ~~ Dez~~b~~~ e~ v~: 

/A~·,,!1\" tf~~' ~iço!~'c~~~~~~liza~: \VS 

-

O grupo dos outorgantes da escritura da União dos Dadores de Sangue de Portugal. 
(Foto Arquivo) 

~.~-~ União dos Dadores 
~~}v de Sangue de 

<1\:i ---y~ Portugal , com sede 
em Esposende. 
Foram outorgantes 

treze dadores das Associações de 
Dadores de Sangue de Esposende, 
Elvas e Campo Maior. 

Adelino Marques, pres idente dos 
Dadores de Sangue de Espo-sende 
adiantou que esta nova associação 
visa " contribuir para uma maior e 
melhor dádiva de sang ue a nível 
nacional ", fomentar o associativismo 
e organizações de dadores de sangue, 
apoiar todas as actividades que 
contri-buem para a dádiva de sangue, 
obter e defender benefícios a que os 
dadores têm direito e trabalhar para 
a criação de laços internacionais com 
vista à cooperação com organizações 

(Continua na página 10) 

Ceia de Natal no Centro Social 
O Centro Social da Juventude de 

Mar realizou a sua tradicional Ceia de 
Natal que juntou os corpos sociais, 
funcionárias e colaboradores e as forças 
vivas da freguesia, tendo sido presidida 
pelo Dr. Manuel Arezes, representante 
da Assembleia Municipal. 

Esta festa-convívio decorreu com 
grande animação. Ficou marcada por 
um gesto que diz bem do carinho e da 
sensibilidade que o Centro tem para os 
seus colaboradores. O grande amigo 
Manuel Ribeiro, que não pôde estar 
presente por problemas de sa úde, 
recebeu uma mensagem de apoio e de 
ca r inho através das palavras amigas 
de cada um dos presentes . 

/\Ja hora dos discursos, o presi 
dente do Centro Social de Mar, 
Fernando Cepa, fez um balanço da 
vida da instituição, lembrando o seu 
nascimento por alguns "corajosos 
habitantes de Mar" para colaborar 
na resolução de alguns problemas 
da juventude. Cresceu ao longo do 
tempo e hoje tem muitos projectos 
realizados. Neste sentido disse estar 
"satisfeito" porque se criou uma 
instituição que é hoje " uma referência 
ao nível regional , distrital e mesmo 
nacional ", como o provam as mu itas 
actividades desenvolvidas . 

(Continua na p á gina 10) 
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